

DÉFENDONS LES ANIMAUX

N°95 - juillet 2019

VOTRE ANIMAL
PEUT-IL ÊTRE
VOTRE HÉRITIER ?

P17

LES PENSIONS
DANS LES REFUGES :
UNE SOLUTION
DE GARDE POUR
VOTRE ANIMAL.

P12

P8

Stérilisation des chats

un acte de protection





**Jean-Pierre
BEGNATBORDE,**
Président de la
Confédération Nationale
Défense de l'Animal.

La présentation plus moderne de notre revue Défendons les Animaux, semble-t-il, séduit nombre d'entre vous qui nous ont fait part de leur satisfaction ; après presque 30 ans d'existence, notre parution devait « prendre un coup de jeune » car, si l'apport d'un magazine écrit quadrimestriel, aussi modeste que le nôtre, peut paraître dérisoire face à ces montagnes d'informations que nous recevons à tout instant, il ne doit pas être ralenti dans sa volonté constante de ne jamais céder une once de terrain aux souffrances criminelles ou hélas à celles, beaucoup plus nombreuses, légitimées par le mercantilisme, infligées aux animaux.

Mais, c'est heureux, la roue tourne et fait se lever le vent d'une révolution silencieuse, la révolution de celles et ceux, inexorablement plus nombreux chaque jour, qui ne veulent plus vivre dans cette jungle au beau milieu du zoo pourtant présenté comme l'alpha et l'oméga d'une vie moderne. Eux, ce sont les enfants du cynisme d'un État qui fait de plus en plus figure de créature bizarre à la bouche gigantesque, aux bras résolument trop courts et tristement ballants. Ce sont ces enfants, révoltés par les souffrances parfaitement inutiles de tous les animaux, qu'ils soient d'élevage ou victimes des chasses barbares, des corridas qui font honte, des cirques d'un autre temps et des delphinariums, mais aussi des expérimentations, toutes

ces pratiques qu'un discours complice affligeant voudrait bien, toute honte bue, présenter comme les alliées fidèles du bien-être de l'homme...

Le 26 mai dernier, ils ont créé la surprise en choisissant de voter pour un tout jeune mouvement sans autre moyen que sa conviction, cette arme qui protège la jeunesse et défie l'inertie. Près de 500.000 personnes, un demi-million, se sont déplacées pour aller déposer un bulletin de vote qu'ils avaient très souvent, par sécurité et de peur de ne pas pouvoir en disposer, imprimés eux-mêmes. N'en doutons pas, une très grande majorité d'entre eux a signé l'ICE pour la fin des poules en batterie* et s'apprentent à porter bien d'autres combats pour dire non à ces images lamentables de pauvres bêtes, presque mortes avant que d'être nées, juste parce qu'elles sont réputées aptes à enrichir.

Il serait très dangereux de balayer d'un revers de main cette expression ou de la reléguer, au motif d'une ingénierie électorale disqualifiante, au rang de l'épiphénomène car, si elle a apporté une note de nouveauté et de fraîcheur à une morosité sociale et politique affligeante, elle n'en porte pas moins en elle l'embryon d'un courant

de pensée qui, en parallèle des modes de consommation et de vie, avance à la manière d'une vraie révolution culturelle.

Puisque nous portons un regard de compassion sur le vivant qui nous accompagne, nous disposons tous d'une arme encore bien plus puissante que celle du scrutin ; notre parole peut permettre d'éduquer au simple respect du vivant et d'évoquer sans ambages ni faiblesse notre idée du respect dû à l'animal. Alors, il faudra sans doute apprendre à l'utiliser mieux et plus afin que la mue du consommateur aveugle s'accélère pour donner naissance au consommateur de demain.

Bonne lecture à toutes et tous, bel été à nos côtés et merci pour votre fidélité.

Puisque nous portons un regard de compassion sur le vivant qui nous accompagne, nous disposons tous d'une arme encore bien plus puissante que celle du scrutin.

*Initiative Citoyenne Européenne visant à abolir l'élevage en cage qui a recueilli plus d'un million de signatures et défendue par la Confédération Nationale Défense de l'Animal

4-5
Événements

**GRAND DÉBAT
OU GRAND
"BLABLA"
NATIONAL.**



8-9
Actualité

**LA STÉRILISATION
DES CHATS UN ACTE
DE PROTECTION.**

11
Dossier

L'ÉTÉ DANS LES REFUGES.

sommaire

N° 95 juillet 2019

Événements

- 5 De nouveaux mots à l'image de l'évolution sociétale.

Actualités

- 7 Monsieur le Président, réaffirmez vos exigences pour la condition animale.
- 10 Solidarité refuges partenaire de la Confédération Nationale Défense de l'Animal.

Actions

- 16 Signons l'ICE pour une nouvelle ère sans cage.
- 17 Votre animal peut-il être votre héritier ?
- 18 91 animaux détenus dans des conditions indignes à Bierné (59).

Zoom

- 20 Bienvenue aux nouvelles associations.
- 21 Sauvetage dans l'Allier.
- 21 Une nouvelle vie pour des chiens de laboratoire.

Agir

- 22 Faites un legs !
- 23 Ensemble, défendons les animaux.



Magazine de la Confédération Nationale Défense de l'Animal
RÉDACTION - ADMINISTRATION
Directeur de la Publication : Jean-Pierre Begnatborde
Coordination et rédaction : Marion Giroud
Rédaction : Hervé Belardi - Florian Sigronde - Franck Saouzanet - Sabrina Hamoudi - Alice Aussant
Création : Agence 32 Décembre - www.32-decembre.fr
Crédits photos : Confédération Nationale - Fotolia
Impression : SIMON GRAPHIC ZI Noirichaud - 25290 ORNANS

Dépôt légal - 2nd trimestre 2019
Confédération Nationale Défense de l'Animal
26, rue Thomassin 69002 LYON
Tél : 04 78 38 71 85 / Fax : 04 78 38 66 88
laconfederation@laconfederation.fr
www.laconfederation.fr
f Communauté «les refuges de France» / @confederationdefensedelanimal
t Défense de l'Animal / @RefugesdeFrance